

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El jefe del Gobierno, señor Maura, ha dado explicaciones en el Senado sobre la conducta que ha seguido el gabinete en el asunto de nuestros prisioneros en Marruecos, saliendo al frente de este modo a la intensa campaña que se viene haciendo porque sean rescatados inmediatamente los mencionados prisioneros.

El señor Maura ha dicho que no ha habido abandono, ni siquiera descuidos en las gestiones practicadas para liberar a los españoles que se hallan actualmente en poder de los kabiles. El gobierno ha hecho todo lo humanamente posible para reintegrar a la patria a nuestros prisioneros, pero ante el temor de producir un nuevo daño a la nación, toda vez que las exigencias de los rifeños pudieran causar gravísimos perjuicios a los intereses de España, no he podido aceptar las condiciones mediante las cuales se concedía la libertad a los cautivos.

Comprendemos la difícilísima situación de nuestros gobernantes. Los malos rebeldes han de procurar conseguir todo lo posible para acceder a los deseos de España, pero hay exigencias que el decoro y el honor nacionales no pueden en manera alguna aceptar, por muy doloroso que ello sea.

Confiamos, sin embargo, que al fin, cuando los kabiles comiencen a perder toda esperanza de realizar los sueños que se forjaron, reduzcan sus pretensiones a términos que puedan ser aceptadas.

Dicen de Madrid que en los pasillos del Congreso ha circulado la noticia de que varias grandes Potencias han entablado negociaciones para ver el modo de intervenir en la política portuguesa y evitar continúan en el vecino país los movimientos revolucionarios.

Se añadía que si estas negociaciones llegaban a buen término, serían Francia, Italia y España, como pueblos latinos, los encargados de realizar la intervención.

De tal información solo nos hacemos eco a título de rumor.

El Gabinete británico ha estudiado varios informes de los peritos concernientes al problema de las reparaciones alemanas.

Aunque el acuerdo de Wiesbaden entre Francia y Alemania afecta a otras potencias aliadas, este examen ha sido general, y se cree que el estado de la Hacienda alemana ha hecho necesario que el problema de las reparaciones, en todos sus aspectos, sea revisado.

El «Manchester Guardian» dice que la presencia en Londres de Rathenau y del embajador británico en Berlín, así como la reunión que los ministros han celebrado, tienen por objeto evitar desastres a Alemania y a los aliados, a quienes la bancarrota de Alemania perjudicaría mucho.

«La situación—dice el «Manchester Guardian»—se complica por el Tratado de Wiesbaden, por el cual Alemania accedió a hacer pagos de reparaciones verdaderamente sorprendentes a Francia, en forma de edificaciones, trabajos y material en las regiones devastadas francesas.

La cantidad de trabajo de reconstrucción emprendida de este modo por Alemania es tan grande, y su equivalencia financiera está fijada tan baja que es probable disminuir con esto considerablemente el valor de los pagos que esperan otros aliados de Alemania, según el Tratado.

Los técnicos británicos creen, con fundamento, que el plazo exacto de pago de Alemania, a primero de año, dado el poco dinero con que cuenta ahora, haría aún mayor la deuda y la situación financiera actual.

El «Manchester Guardian» añade que si Francia se opone enérgicamente a esta opinión, los aliados pueden ofrecerle un ejemplo de moderación practicando alguna indulgencia respecto a su acuerdo de Wiesbaden, que es evidentemente un contrato muy bueno para Francia, pero muy perjudicial para los demás aliados.

Los periódicos, en general, dicen que las seguridades formales y se querías de Alemania respecto a la reducción del papel moneda alemán y a los gastos del Presupuesto, han de ser recibidas favorablemente por los aliados antes de poder estudiar ni considerar cualquier rebaja o apazamiento de sus derechos de reparaciones.

Mientras tanto, la Prensa británica, en general, continúa siendo favorable a que se atienda a Alemania.

De Sociedad

Los que viajan

A Segovia ha marchado, después de pasar unos días con sus padres los señores de Díaz Clemente, el alumno de Artillería don Eduardo Díaz Ripoll.

—Han llegado procedentes de Madrid los diputados a Cortes don José Maestro Zapata, don José Varona Vaso y don Gonzalo de Figueroa O'Neill, y de Murcia don Eduardo Espín.

Notas varias

Ha sido aprobado con el núm. 1 en los exámenes para sargentos de Legioneros el joven Perito Mecánico E. eclesiástico y Aparejador del Catastro, don Emilio Acosta Rivero Nuestra enhorabuena.

—En la tarde de ayer se verificó en el domicilio social de la Cruz Roja, la toma de posesión del nuevo oficial de la ambulancia de la misma, nuestro querido amigo don Tomás López Zafra, oficial del Juzgado de Instrucción.

El General Vital dió posesión al nuevo oficial, pronunciando con este motivo un elocuente discurso en el que puso de manifiesto los beneméritos servicios que viene prestando la Cruz Roja de Cartagena en la actual guerra de Marruecos. Tuvo también elogios para el señor López Zafra, de quien se espera una brillante actuación en su humanitario cargo.

El señor López Zafra dió las gracias en breves palabras, muy expresivas y sentidas, obsequiando luego a todos los reunidos con abundancia de dulces, licores, champagne y habanos.

Felicitamos al señor López Zafra por este cargo y le deseamos en él muchos aciertos.

—Ayer tarde recibió las regeneradoras aguas del bautismo en la parroquia de Santo Domingo, la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida señora doña Isabel Serrat Andreu, esposa del capitán de Artillería don Martín Homs.

A la neófita se le impuso el nombre de Angeles.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Letras de luto

Esta tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se verificó el sepelio del cadáver de la señorita Dolores Castelló Jover, que falleció ayer.

A sus padres y demás familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

—En Ferrol ha fallecido el coronel del 2.º Regimiento de Infantería de Marina don Manuel Bolando y Beave-

dra, prestigioso y bizarro jefe que contaba con grandes simpatías en la Marina.

A su distinguida familia, en especial a su hermano político el capitán de corbeta señor Aznar, enviamos nuestro pésame más sentido.

Enfermos

Se encuentra enfermo el niño Lidoro Esteban hijo del oficial de este Ayuntamiento don Francisco.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad la esposa del Teniente Coronel de Infantería don Antonio Butigieg.

La Patrona de los Artilleros

Ayer, y con motivo de celebrar la festividad de su patrona el glorioso cuerpo de Artillería, se verificó a las diez en la iglesia de la Caridad una misa rezada, a la que asistieron los Excelentísimos señores Capitán General del Departamento, Gobernador Militar, General 2.º Jefe de la plaza, Comandante General del Arsenal, Alcalde, coroneles de Artillería y Cartagena, tenientes coroneles de Sevilla, Palma, Ingenieros, Administración Militar, comisiones de todos los cuerpos de Ejército y Marina, y las fuerzas de Artillería con banda de cornetas y bandera.

La imagen de Santa Bárbara había sido colocada en el Altar Mayor, bajo las gradas de nuestra augusta Patrona la Virgen de la Caridad, y toda una preciosa iluminación eléctrica, entremezclada con unos caprichosos y bien hechos adornos con armas y alegorías del cuerpo, mereció al buen gusto del comandante señor Font y capitán señor Orcajo.

Puede decirse que ha sido el año que más primorosamente arreglado hemos visto el Altar.

A las once tuvo la solemne, organizada por la Junta de señoras de Santa Bárbara, y a ella asistieron, además de las autoridades antes dichas, la junta en pleno de señoras, comisiones de todos los cuerpos y un numeroso público que por completo llenaba las naves del templo.

De la oración sagrada estuvo encargado el Canónigo de esta S. I. C. señor Frano, que lo hizo de manera inspiradísima.

Una nutrida orquesta, dirigida por don Camilo Pérez Monllor, director de la laureada banda de música de Infantería de Marina, ejecutó la misa del Maestro Giner.

En el cuarto y baterías se sirvió a la tropa ranchos extraordinarios, y quedaron suspendidos los festivos por las circunstancias que atravesamos con motivo de la guerra.

Esta mañana a las diez se ha dicho en el mismo templo una misa y al final un solemne responso en sufragio de las almas de los artilleros muertos durante el año.

Han asistido las autoridades militares, comisiones de ejército y las fuerzas francas de servicio en correcta formación.

A las once se ha dicho otra con igual motivo, costeada por las señoras, en sufragio de las asociadas fallecidas.

«EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet.

Marina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos fiambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

IX ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Ginés Clares Clemares

falleció en Cartagena el 6 de Diciembre de 1912
habiéndose recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposa doña D. Inés Rodríguez, hijas y demás familiares,

ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan concurrir a la Hora Santa que el día seis del actual, tendrá lugar de diez a once en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

A la Inmaculada

Con una extraordinaria concurrencia de fieles continúa celebrándose en la Parroquia del Sagrado Corazón el solemne novenario que a la Virgen Inmaculada dedica la Asociación de la Medalla Milagrosa.

Todos los actos, la Misa de Comunión de la mañana con pática eucarística y los cultos de la tarde, revisten gran esplendor, manifestándose un fervoroso entusiasmo por parte del gran número de concurrentes que aumentan de día en día hasta llenar por completo el templo.

Motiva principalmente esta asistencia enorme los hermosísimos discursos que viene pronunciando el sabio y virtuoso dominico Fray Diego de Avellanosa sobre temas de interesante actualidad.

A parte, el primoroso gusto con que las Hermanas de la Casa de Misericordia han adornado el altar y el escogido coro de voces de Hijas de María que canta armoniosamente durante el novenario atraen fuertemente los corazones.

El jueves, fiesta de la Inmaculada, terminarán estas solemnes funciones religiosas y sin duda han de dejar grato recuerdo entre los católicos de Cartagena.

Para los Artilleros

Como tenemos dicho, esta noche a las nueve y media se verificará en el Teatro Circo la función organizada por los artilleros de esta Comandancia cuyos productos se destinan para sus compañeros que luchan en África.

Se pondrá en escena la comedia en dos actos «Cobardía» y el juguete cómico «Parada y fonda».

La banda del 70 dará un concierto y al final se representará un cuadro plático, del que es autor el comandante señor Font.

No dudamos que, dado el fin patriótico de la fiesta, el lleno es seguro.

Información de Guerra

De la Plaza

Esta mañana, en el cuartel del Regimiento Cartagena, se dio una conferencia a la tropa sobre «Nobleza de la profesión de las armas» el capitán don Antonio Gómez de Salazar.

—Bajo la presidencia del Comandante don Enrique López Gómez se ha verificado el examen de aptitud para el ascenso a alférez, del suboficial de complemento del regimiento Cartagena don Francisco Martínez Doblas.

Varias noticias

—Se dispone que para que no sufran dilación en el percibo de sus haberes

los funcionarios del Estado llamados circunstancialmente a filas, se les expida mensualmente por los cuerpos respectivos certificado de existencia.

—Se concede pensión de la plaza de San Hermenegildo al coronel de Ingenieros don Alfonso García Roure y al contralmirante de la Armada don Luis Suñeres Carpegua.

—Se anuncia concurso para proveer una plaza de capitán profesor de francés, segundo año, e inglés, cuarto y quinto, en la Academia de Artillería.

Caja de Ahorro y Monte de Piedad DE CARTAGENA

Operaciones efectuadas en la semana del 28 de Noviembre al 3 del actual SECCION CAJA DE AHORROS

	Pesetas
Imposiciones hasta el 26 de Noviembre	40.831'64
Imposiciones en la última semana	9.132'00
Total	49.963'64
Reintegros	7.735'00
Existencia	42.228'64

SECCION MONTE PIEDAD

Prestamos sobre alhajas

Por empeños hasta el 26 de Noviembre	30.780'00
Por id. en la última semana	4.699'00
Total	35.479'00
Desempeños	730'00
Saldo	34.749'00

Prestamos sobre ropas y efectos

Por empeños hasta el 26 de Noviembre	8.967'80
Por id. en la última semana	596'00
Total	4.166'80
Desempeños	397'00
Saldo	4.166'80

Donativos cobrados hasta la fecha

Imposiciones sin interés por un año

Donativos para liberación de empeños

Cartagena 5 de Diciembre 1921.

Nuestro folletón

Dentro de unos días empezaremos a publicar en nuestro folletón

PASION

hermosa novela original del distinguido escritor Xabierre Francés.

«PASION» forma parte de la selecta colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria, y no dudamos gustará a nuestros lectores.